

Aprietan precios revisión salarial (El Reforma 08/12/09)

Aprietan precios revisión salarial (El Reforma 08/12/09) La inflación es sólo uno de los elementos que se evaluarán para designar el incremento salarial para el próximo año. Foto: Archivo Pese a que la inflación podría llegar a 5.25 por ciento en 2010, representantes de IP advirtieron que no se puede subir en ese nivel el salario Nallely Ortigoza Ciudad de México (8 diciembre 2009).- La cascada de aumentos en gas, gasolina y electricidad prevista por el Banco de México (Banxico) para 2010, además del efecto que tendrá el incremento en los impuestos, presionarán las revisiones salariales de los próximos meses. Inevitablemente, cada año el ajuste inflacionario es un elemento clave para definir el incremento a los salarios en general, refirió Laura García, gerente de Asuntos Corporativos de Manpower. Armando Chacón, director de Investigación del Instituto Mexicano para la Competitividad, coincidió que la presión de los precios se reflejará en las próximas negociaciones salariales y la hará más compleja. Sin embargo, advirtió que no es una relación mecánica, es decir, a mayor inflación mayor incremento, ya que intervienen otros factores. "A mayor inflación los sindicatos tendrán un argumento de negociación, pero las empresas dirán que sus ventas han caído. Los sindicatos saben que muchos empleos están en juego, lo cual hace las negociaciones mucho más complejas", refirió Chacón. Pese a que la inflación podría llegar a 5.25 por ciento el próximo año, representantes empresariales advirtieron que no se pueden incrementar en ese nivel los salarios. Salomón Presburger, presidente de la Concamin, dijo que un incremento mayor a 4 por ciento en los salarios no sería conveniente porque generaría mayor inflación. "En la medida en que presionemos la contratación encareciéndola, se va a volver más complicada. "Entraríamos en una espiral en la que todo el mundo pierde. Se generaría desempleo, veríamos cierre de empresas", aseguró Presburger. El presidente de la Canacintra, Miguel Marón, pidió al sector público evitar las alzas en los precios para el próximo año, pues generan presiones para las empresas que han tratado de amortiguar sus costos para que el consumidor final no resienta el impacto. "Lo que tenemos que evitar es que se nos vayan de las manos los niveles de precios. Hay que sacrificarnos todos", pidió el experto. Banxico adelantó que la gasolina magna tendrá un aumento mensual de 6 centavos y la Premium, de 4; el gas LP se incrementará 5 por ciento en todo 2010 y 6 por ciento las tarifas de electricidad para el próximo año. Actualmente, ya está instalada la mesa de negociación del salario mínimo y la Confederación de Trabajadores de México (CTM) solicitó un incremento de 10 por ciento. Sin embargo, esa fue una posición previa al nuevo informe de Banxico, donde detalla los aumentos de precios para 2010. Descartan incrementos El 26 por ciento de las empresas con mayor peso económico en México no otorgará incrementos salariales el próximo año, señala la Encuesta de Remuneración Total elaborada por Deloitte. El estudio comprende 52 compañías de 10 giros económicos, las cuales representan 6 por ciento del Producto Interno Bruto y emplean a 2 por ciento de los trabajadores formales (registrados en el IMSS). Según Jorge Ponga, director de Remuneración Total en la práctica de consultoría en Capital Humano, de Deloitte México, en 2010 serán los bonos y recompensas los que se pondrán a prueba por parte de estas grandes firmas. "Es importante alinear este tipo de pagos variables con la estrategia y resultados del negocio", dijo.